
СОБЫТИЕ  В субботу, 8 октября, во Владикавказе прошел ежегодный отчетный Круг Терского 
войскового казачьего общества 

ПРИУМНОЖАЯ СЛАВУ ТЕРЦЕВ
В нем приняли 
участие около 250 
выборных казаков из 
субъектов СКФО, а 
также представители 
органов федеральной и 
региональной властей 
субъектов округа.

Всеволод РЯЗАНОВ

Организации, входящие в госу-
дарственный реестр войсковых 
казачьих обществ, созданы в боль-
шинстве субъектов Северо-Кав-
казского федерального округа. Их 
члены делегировали на отчетный 
Круг в столице Северной Осетии и 
Терского казачьего войска почти 
две с половиной сотни атаманов и 
казаков. Некоторые из них прибыли 
на Круг прямо с передовой – с фрон-
тов Донбасса и Украины.

Задачами форума высшего органа 
войска являлись не только отчет о 
работе атамана войска и органов 
его управления, но и обновление их 
составов, а также принятие новых 
региональных объединений казаков.

Круг открылся молебном, испол-
нением государственного, респу-
бликанского и войскового гимнов, 
торжественным вносом знамени 

войска. Среди почетных гостей 
Круга – полпред Президента РФ в 
СКФО Юрий Чайка, Глава Северной 
Осетии Сергей Меняйло, предста-
вители администрации Президен-
та РФ, органов власти Дагестана, 
Ингушетии, Кабардино-Балкарии, 
Ставрополья и Чечни, где действу-
ют отделы войска, Всероссийского 
казачьего войска и епископ Влади-
кавказский и Аланский Герасим.

Делегатов Круга и в их лице все 
Терское казачество тепло привет-
ствовал Юрий Чайка. Он отметил 
значительную роль терских казаков 
как в истории освоения и укрепле-
ния южных рубежей России, так и в 
нынешних драматичных событиях 
на Донбассе и Украине. 

Около 1200 терцев доброволь-
но защищают народ Донбасса и 
русскоязычное население Запо-
рожской и Херсонской областей в 
составе батальона ТВКО «Терек». 
Жители регионов СКФО собрали и 
отправили в освобожденные райо-
ны 520 тонн гуманитарной помощи 

– продовольствия, медикаментов 
и медоборудования, включая доро-
гостоящее, одежды, гигиенических 
средств, воды.

За проявленное мужество и ак-
тивное участие в оказании гумани-
тарной помощи полпред наградил 
благодарственными письмами ряд 
атаманов и казаков.

Глава Северной Осетии Сергей 
Меняйло отметил важность уча-
стия казаков в ее новой и новейшей 
истории, которая творится на наших 
глазах и с нашим участием. Казаки 
Аланского казачьего округа отваж-
но и профессионально участвуют в 
разведывательной деятельности 
батальона «Дон», охраняют госу-
дарственную и административные 
границы нашей республики и ее 
жизненно важные социальные объ-
екты. Боевые и культурные тради-
ции передаются юным казачатам 
в 16 кадетских классах Северной 
Осетии.
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По сведениям Республиканского гидрометеоцентра, днем 11 октября по 
республике ожидается облачная с прояснениями погода, местами дождь, 
в отдельных районах сильный, гроза. При грозе местами усиление ветра. 
В степных районах республики высокая пожароопасность. Температура 

воздуха по республике 13–18, во Владикавказе 13–15 градусов тепла.
62.31 60.80+1,06

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ «СОХРАНИМ ЛЕС». С 20 октября в республике 
стартует всероссийская акция: в течение двух не-
дель в Северной Осетии будет высажено 129400 
саженцев дуба красного, ясеня обыкновенного и 
клена белого. К высадкам деревьев подключатся 
представители органов власти республики, пред-
приятий и общественных организаций, журналисты 
и волонтеры – более 500 человек. 
♦ КАПРЕМОНТ. По программе капремонта много-

квартирных домов с 2015 года в Северной Осетии 
отремонтировано более 200 многоэтажек и заменено 
139 лифтов. Об этом сообщил генеральный директор 
«Фонда капитального ремонта Северной Осетии» 
Рамазан Тетов. «Тариф за капитальный ремонт МКД 
в регионе остается одним из самых низких по стране. 
Сейчас он составляет 5,68 копеек за квадратный 
метр. В январе 2023 года тариф увеличится и со-
ставит 5,96 за «квадрат»», – отметил Рамазан Тетов.
♦ ТРАНСПОРТ ДО АЭРОПОРТА. Доехать до 

международного аэропорта «Владикавказ» в Бес-
лане, а также добраться до столицы республики из 
аэропорта можно и на общественном транспорте.

Об этом сообщил представитель Комитета по 
транспорту и дорожной инфраструктуре Северной 
Осетии Казбек Газзаев. Автобус до аэропорта 
ежедневно отправляется в 12:10 и 16:10. Из аэро-
порта во Владикавказ – в 14:10 и 18:10. Стоимость 
проезда составляет 37 рублей.
♦ НОВАЯ ШКОЛА. До конца года в станице 

Черноярской появится новая школа на 200 мест. 
Кроме того, начинается строительство трех школ 
в городе Владикавказе, который стремительно об-
растает новыми районами, остро нуждающимися 
в образовательных объектах.
♦ ПО ВОЛЕ СЕРДЦА. Редакция детского журна-

ла «Ногдзау» отказалась от праздничного меропри-
ятия, приуроченного к 85-летнему юбилею

Часть средств, которые предназначались на 
празднование, будет направлена на покупку меди-
каментов для бойцов батальона «Алания», находя-
щихся в госпитале Донецка. Вместе с медикамен-
тами планируется отправить и детские письма для 
солдат. Их можно оформить красивыми рисунками 
и принести в редакцию журнала «Ногдзау», которая 
расположена на проспекте Мира, 25 во Владикавка-
зе. Письма с рисунками принимают до 18 октября.

Пульс республикиПульс республики

Традиции возобновляются: 
Мариинка возобновляет 
«кофейные концерты»

Частичная мобилизация: 
вопросы и ответы

В следующем 
номере:

+0,83

Мы – россияне!
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восход  6:10
заход  17:24

долгота дня  11:14

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 

РЕКОНСТРУКЦИЯ Строительство стадиона «Спартак» 
идет высокими темпами

В премьер-лигу. И точка!
У республиканского 
стадиона «Спартак», 
как и нашего 
футбольного клуба 
«Алания», амбициозные 
планы. И тот, и другой 
устремились в премьер-
лигу. А для этого 
нужно потрудиться 
и на строительной 
площадке, и на 
футбольном поле. 

Тамара БУНТУРИ.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ

С раннего утра работа на стройке кипит. Телефон 
начальника строительного участка Георгия Дзагое-
ва тоже в напряженном режиме: производственных 
вопросов много, и их надо решать незамедлительно. 
Между звонками стараюсь задать самые ключевые 
вопросы, начинающиеся со слов «когда?», «поче-
му?», «сколько?», «зачем?»

Пожалуй, наиболее резонансный: «когда закон-
чатся работы по реконструкции стадиона «Спар-
так?» На паспорте объекта, что размещен на 
улице Пушкинской, читаем : «Начало строительства 
15.06.2020, окончание строительства – 30.03.2023». 
Есть еще и строка – продлен до…, но без конкрет-
ной даты. 

«Все верно, – поясняет Георгий Дзагоев. – Срок 
завершения работ по контракту – конец марта 2023 
года, но в силу необходимости изменения проектно-
сметной документации (ПСД) появилось отставание 

от графика, которое мы стараемся наверстать. 
Работы по реконструкции восточной трибуны за-
вершим в середине лета, к началу очередного 
футбольного сезона, а на западной трибуне – через 
год, в октябре следующего года». 

И вот тут очень важно указать причину отста-
вания, а она очень весомая. Наш «Спартак» от-
носился к стадионам третьего класса, и ПСД была 
подготовлена для того чтобы подняться только на 
одну ступень – получить вторую категорию. И тогда 
Владикавказ не смог бы принимать у себя команды, 
играющие в премьер-лиге. Но клуб и болельщики с 
этим категорически не согласны. «Алания» заявила 
о себе громко и вполне может пробиться в премьер-
лигу. И должна играть и принимать гостей-соперни-
ков на стадионе экстра-класса с инфраструктурой, 
отвечающей общепринятым мировым стандартам. 

(Окончание на 4-й стр.)

ВОПРОС ДНЯ

Посещаете ли вы спортивные мероприятия?
Альбина ДЖИОЕВА, г. Владикавказ: 
– Как-то еще до пандемии довелось побывать на турнире 

по вольной борьбе в «Манеже», было очень интересно, 
эмоции непередаваемые. Еще запомнился приезд наших 
олимпийских чемпионов, и то, как их встречали в этом году 
в аэропорту. Конечно, моя мечта – хоть раз в жизни побы-
вать на Олимпиаде, ведь наша страна и республика дали 
миру столько славных спортсменов. Мне кажется, что 
такие масштабные события максимально воодушевляют.

Марина ГОДЖИЕВА, кандидат в мастера спорта по 
картингу: 

– В этом году мы с командой часто ездили на соревно-
вания в разные города (Курск, Рязань, Нарткалу, Ростов и 
другие). На этой неделе пройдет последнее соревнование 
этого сезона в Кабардино-Балкарии г. Нарткале. Так что 
год был насыщенным на спортивные мероприятия, кото-
рые я посещаю в качестве участника, а не зрителя. Кроме 
картинга пока ничем другим не занимаюсь, так как этот вид 
спорта отнимает очень много времени.

Александр ЦАРИТОВ, пенсионер:
– Раньше с удовольствием ходил на футбол – на домаш-

ние матчи «Алании». Но стадион «Спартак» уже несколько 
лет в процессе реконструкции, и поэтому все мое посеще-
ние спортивных мероприятий – это просмотр спортивных 
телеканалов по ТВ. Хотя, конечно же, ничто и никогда не 
сравнится с посещением стадиона вживую,  с ощущением 
той энергетики, которая царит там во время матча!

Ацамаз ХАЧИРОВ, с. Лескен:
– Самым запоминающимся спортивным событием для 

меня остается первый футбольный матч, который посмо-
трел с моим отцом и его друзьями. Стадион «Спартак», 
заполненный болельщиками, игроки нашей любимой «Ала-
нии», которые, кстати, тот матч выиграли… Все это меня 
тогда зацепило, и я с нетерпением ждал очередного тура.

С тех пор я продолжаю ходить на спортивные меро-
приятия, стараюсь быть на всех матчах, когда играет мой 
младший брат. И я придерживаюсь мнения, что спорт 
воспитывает не только тех, кто им активно занимается, но 
и тех, для кого он – зрелище. Ведь напряженная борьба 

захватывает зрителя, и он отождествляет себя со своим 
кумиром, начинает ощущать, чувствовать, переживать 
перипетии поединка так же как спортсмен,  за которого 
он болеет. Ради этого сопереживания болельщик и идет 
на стадион.

Марина КАЙТУКОВА, домохозяйка:
– Честно – признаюсь, не посещаю. Хотя раньше, в 

детстве, дядя часто водил меня на футбольные матчи. 
До сих пор помню: трибуны «Спартака», галдеж толпы, 
ликование и негодование – в зависимости от игры наших 
земляков… Но и сейчас сердечно радуюсь успехам наших 
спортсменов. 

Алина КЕСАЕВА, риелтор: 
– Предпочитаю смотреть спортивные турниры по теле-

визору. Однажды ходила на футбол с мужем. Это было лет 
шесть назад. Он большой фанат этого вида спорта, а вот я 
не особо увлекаюсь, хотя  знаю, что в городе у нас проходят 
на набережной различные спортивные мероприятия для 
горожан. Я их не посещаю, зато занимаюсь аэробикой.

Василий БОЗРОВ, ветеринар:
– Изредка посещаю турниры по вольной борьбе, про-

ходящие в «Манеже». Когда футбольный клуб «Алания» 
выступал в высшей лиге, ходил на каждый матч. Но затем, 
когда команда стала сдавать, стало как-то неинтересно. 
Хотя слежу за ее выступлениями, в частности, через газету 
«Северная Осетия».

Сейчас команда набирает обороты, и если стадион 
«Спартак» успеют построить вовремя, то есть шанс, что 
в случае успешного выступления в первой лиге «Алания» 
получит аккредитацию в высший дивизион. И тогда вновь 
буду посещать ее матчи.

Георгий БАГАЕВ, технолог:
– Я сначала водил внука на футбол – он играл в юно-

шеской команде «Спартак-Алания». А потом так увлекся, 
что и сам стал регулярно ходить на все игры. Футбол – 
захватывающая игра. У ребят порой эмоции бьют через 
край. И когда следишь за игрой – сам испытываешь 
огромные эмоции. И эта эмоциональная разрядка мне 
очень нравится.

Âîåííûé êîìèññàðèàò
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную 
службу по контракту осуществляет набор 
граждан, желающих заключить контракт на 
прохождение военной службы в Вооруженных 
Силах Российской Федерации. Рассматрива-
ются граждане в возрасте от 18 до 60 лет, не 
имеющие противопоказаний по здоровью, не 
состоящие на учете в психоневрологическом 
и наркологическом диспансерах, не имеющие 
неснятых и непогашенных судимостей. Пред-
усмотрены расширенный социальный пакет и 
денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.ЛУННЫЙ ДЕНЬ
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АППАРАТНОЕ 
СОВЕЩАНИЕ 
Ситуация 
в республике

Осетия 
за неделю
Правительство Северной 
Осетии проработает 
вопрос выплаты 
компенсации гражданам, 
призванным в рамках 
частичной мобилизации 
– тем, кто сам для себя 
приобретает необходимое 
снаряжение. Такое 
поручение дал Глава 
РСО–А  Сергей Меняйло 
на еженедельном 
аппаратном совещании.

– Многие наши ребята самосто-
ятельно докупают одежду, обувь 
и т.д. Да, они получают экипиров-
ку от государства. Но некоторые 
приобретают то, что им для себя 
удобнее. Наши батальоны мы до-
полнительно обеспечиваем всем 
необходимым. Но нужно еще пред-
усмотреть финансирование для 
компенсации и мобилизованным 
– списки у нас есть. Потому что то, 
что выдает минобороны это одно, 
а то, что для себя дополнительно 
каждый закупает – это другая тема, 
– сказал руководитель региона.

Первый заместитель председа-
теля Правительства РСО–А Мурат 
Агузаров доложил о текущей си-
туации в республике: призывная 
кампания в Северной Осетии про-
должает идти в штатном режиме. 
За неделю на горячую линию 122 
по вопросам частичной мобили-
зации в регионе поступило 1557 
звонков. Гражданам оказывается 
необходимая консультативная 
помощь. Ситуация на дорогах ре-
спублики также стабильна.

– За минувшую неделю рос-
сийско-грузинскую границу в обе 
стороны пересекли 17 416 единиц 
транспорта и более 41 тысячи 
человек, что в 2,5 раза меньше 
пиковой нагрузки, которая при-
шлась на позапрошлую наделю. 
На данный момент на территории 
республики проезда через пункт 
пропуска «Верхний Ларс» ожи-
дают 1098 грузовых машин, – со-
общил Мурат Агузаров.

(Окончание на 2-й стр.)
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ОБЩЕСТВО

ТРАДИЦИИ   Осенняя ярмарка в Моздоке

ИЗОБИЛИЕ ТОВАРОВ И УЛЫБОК
День работника сельского хозяйства и 
перерабатывающей промышленности 
отметили в Моздоке выставкой-продажей 
продукции 20 местных производителей.

Лариса БАЗИЕВА

Моздок, находясь на пере-
сечении торговых путей на 
протяжении веков, был цен-
тром осенних ярмарок. И хотя 
такого разнообразия продук-
ции сегодня нет (магазины, 
рынки круглый год изобилуют 
ею), традицию местные сель-
хозтоваропроизводители под-
держивают. Организаторами 
же, как правило, выступают 
отделы АМС Моздокского рай-
она, Моздокское отделение 
Управления сельского хозяй-
ства минсельхоза республики. 

Ярмарка больше, чем вы-
ставка-продажа, – это настро-
ение окончания сельхозра-
бот, яркие наряды, веселые 
концертные номера. А пото-
му никак не может обойтись 
без участия творческих кол-
лективов районного дворца 
и сельских домов культуры, 

которые создают атмосферу 
праздника. 

Сельское хозяйство района 
представило хлебопекарные 
изделия, мед, фрукты, овощи 
– свежие и консервированные, 
зерно, мясо, яйцо куриное, сыр 
осетинский, сметану, сливоч-
ное масло и другие продукты 
переработки молока. Покупа-
тели до начала ярмарки по-
сетили центральный рынок, 
чтобы сравнить цены. На яр-
марке они оказались немного 
ниже рыночных. Особенно – на 
мясомолочную продукцию. 
Потому к этим торговым па-
латкам даже образовались 
очереди. Детвора же и мо-
лодежь оценивали красоту 
тематических фотозон и уча-
ствовали в подготовленных 
для них состязаниях. 

Глава муниципального об-
разования «Моздокский рай-
он» Геннадий Гугиев, глава 
г. Моздока Ирина Туганова 

встретили гостей из Влади-
кавказа: ярмарку посетили 
министр сельского хозяйства 
РСО–А Алан Кусраев с за-
местителем Ибрагимом Руба-
евым, депутаты парламента 
республики. В их выступлени-
ях прозвучали поздравления 
моздокчанам с Днем работ-
ника сельского хозяйства и 
перерабатывающей промыш-
ленности от имени главы ре-

спублики Сергея Меняйло и 
председателя правительства 
Бориса Джанаева, с пожела-
ниями таких высоких урожаев, 
полных амбаров, чтобы все 
семьи района и республики 
почувствовала это изобилие 
на себе. 

Председатель парламент-
ского комитета по аграрной 
политике Олег Качаров так-
же передал наилучшие поже-

лания от председателя парла-
мента Таймураза Тускаева. 
И. Туганова сообщила гостям: 
ярмарка – первое масштабное 
мероприятие, организованное 
в реконструированной части 
Парка Победы; городские вла-
сти в предстоящий бюджет-
ный период также продолжат 
благоустройство парковых 
зон любимого места отдыха 
моздокчан.

ЭКОНОМИКА   В Москве состоялся ежегодный евразийский деловой форум «Интеграция»

ТРАНЗИТНАЯ РОЛЬ РЕСПУБЛИКИ РАСТЕТ
Представители федеральных и региональных органов власти, профильных структур, бизнес-сообщества 
совместно с членами Евразийской экономической комиссии обсуждают сотрудничество государств-участников 
Евразийского экономического союза (ЕАЭС) в новых условиях.

Пресс-служба Минэкономразвития РСО–А

Среди основных тем – практические результаты 
и новые горизонты евразийской интеграции, тех-
нологический суверенитет ЕАЭС, формирование 
единой системы технического регулирования, раз-
витие энергетики, промышленности, определение 
перспективных направлений взаимодействия.

Министр экономического развития РСО–А Заур 
Кучиев принял участие в работе секции «Развитие 
инфраструктуры евразийских транспортных ко-
ридоров». В повестке – проекты по модернизации 
транспортной инфраструктуры, э косистема транс-

портных коридоров, обеспечение безопасности и 
развитие конкуренции на рынке авиаперевозок, 
международный договор об обмене информацией 
о товарах и транспортных средствах международ-
ной перевозки с третьими странами, современные 
тренды в отрасли.

– Создание транспортно-логистической инфра-
структуры, отвечающей реалиям и вызовам вре-
мени – важнейшая задача для Северной Осетии. 
Транзитная роль республики возрастает. Конечно, 
сиюминутно решить все возникающие по ходу этого 
процесса вопросы невозможно. Вместе с тем, не-
обходимо действовать быстро и четко, осознавая 

масштаб и ответственность. Для нашего региона 
в этой сфере заложен большой потенциал. При 
правильном подходе мы получим ощутимый эконо-
мический эффект, – прокомментировал Заур Кучиев.

В 2022 году Евразийской экономической комиссии 
исполнилось 10 лет. За этот период благодаря реше-
ниям глав государств и правительств стран ЕАЭС 
активному взаимодействию комиссии, министерств 
и ведомств государств-членов удалось обеспечить 
стабильные темпы развития интеграционных про-
цессов. Проведение форума позволяет продвигать 
новые идеи и проекты, координировать совместную 
работу и укреплять связи.

ПРОЕКТ    Востребованные специальности

Учиться, чтобы работать
Слышали ли вы что-нибудь об инклюзивном 
туризме? А он существует, развивается 
и требует специалистов, которые умеют 
немного больше, чем просто проводить 
экскурсии. Так вот, подготовка компетентных 
сотрудников в этой сфере – одна из задач, 
которые реализуются проектом «Молодые 
профессионалы».

Мадина МАКОЕВА

Так уж вышло, и это вполне логично, что сегодня почти все до-
роги, связанные с повышением конкурентоспособности на рынке 
труда, ведут в Центр опережающей профессиональной подготовки 
Северной Осетии. Вот и сейчас обучение стартовало именно здесь, 
так как ЦОПП республики в результате отбора экспертного совета 
Минпросвещения РФ прошел конкурс по реализации мероприятий 
в рамках федерального проекта «Молодые профессионалы».

На первом этапе по данным мониторинга «Определение востре-
бованных и перспективных профессий для внедрения программ 
профессионального обучения» были определены востребован-
ные специальности. Из них были отобраны пять для разработки 
программ профессиональной подготовки, в том числе для лиц с 
ограниченными возможностями здоровья: «Маляр строительный», 
«Сварщик», «Ассистент экскурсовода», «Оператор беспилотных 
летательных аппаратов» и «Оператор ЭВМ».

«Три из разработанных нами программ адаптированы для 
людей с ограниченными возможностями здоровья. У нас пред-
полагается две такие группы, – рассказала замруководителя 
ЦОПП РСО–А Элина Хадикова, которая в конце сентября 
успешно защитила образовательные программы, разработан-
ные специалистами центра совместно с Минсельхозом РСО–А и 
предприятиями республики. В программы входят и методические 
указания, рабочие тетради и другие материалы. – Мы планируем 
обучить 25 человек – по 5 в каждой группе, то есть можно сказать, 
что у нас будет индивидуальный подход. В конце ноября каждый 
обучающийся будет сдавать квалификационный экзамен, в том 
числе в присутствии работодателей, так как люди обучаются под 
конкретные запросы организаций. В частности, операторы БПЛА 
готовятся для министерства сельского хозяйства республики».

Обучение рабочим специальностям проходит на базе Владикав-
казского многопрофильного техникума. Ассистенты экскурсовода, 
операторы беспилотных летательных аппаратов и операторы ЭВМ 
начали заниматься в центре с 3 октября. Занятия будут проходить 
ежедневно в течение полутора месяцев.

Для людей с ограниченными возможностями здоровья орга-
низованы группы «Ассистент экскурсовода» и «Оператор ЭВМ». 
Вводные занятия в программу с объяснением основных целей 
курса и дальнейшей практики провели для ребят фотограф и ви-
деограф Михаил Гасиев, официальный представитель конкурса 
«Мастера гостеприимства» Екатерина Селезнева и специалист 
ЦОПП РСО–А Елена Анисимова, которые сразу отметили живой 
интерес аудитории и отклик учащихся. 

Например, шестнадцатилетний Тимур из группы «Оператор 
ЭВМ» уверен, что любая профессия сегодня требует базовых 
знаний в работе с компьютером. Особое рвение проявляют и 
старшеклассники из Специальной коррекционной школы-интер-
ната для глухих, слабослышащих и позднооглохших детей. Уже на 
первых лекциях они узнали о рынке труда в Осетии, о требованиях 
к специалистам в сфере туризма, о том, как организовать пред-
принимательскую деятельность или оформить самозанятость. 
Актуальным оказался разговор о карьере и успехе на професси-
ональном поприще: многие из ребят уже подрабатывают, помогая 
родным в пекарне или в магазине, но каждый из них хочет полу-
чить перспективную профессию, скажем, в той же туриндустрии.  

«Сегодня туризм, в том числе инклюзивный, развивается ин-
тенсивно, поэтому важно наполнить отрасль соответствующими 
специалистами. Ассистент экскурсовода, то есть помощник, 
адаптирует все услуги под людей с ОВЗ. Но это не только пере-
водчик, это человек,  обладающий также знаниями о туризме, – 
рассказала Екатерина Селезнева. – В группе дети с разным уров-
нем слуха, кто-то немного лучше слышит, кто-то хуже, поэтому я 
сразу привлекла одних ребят помогать мне и переводить другим, 
помимо педагога-тьютора, присутствующего на занятиях. Ребята 
все нацелены на взаимопомощь, поэтому с первого занятия у нас 
сложилась эффективная командная работа. Курс – это реальная 
возможность подготовить специалистов, которые позволят путе-
шествовать людям с ОВЗ».

Любая учеба – процесс не из легких. Но есть один маленький 
секрет, который помогает преодолевать любые трудности – это 
желание учиться и получать знания. Тем более те, которые при-
годятся на практике и помогут реализовать себя. Так что ждем 
новых специалистов, вдохновленных своей будущей работой.

IT-ТЕХНОЛОГИИ   «Урок цифры» прошел для учеников 30-й владикавказской школы

СОЗДАЙ СВОЙ СТАРТАП
Зарина КАБИСОВА.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ 

Это всероссийский образовательный про-
ект в сфере информационных технологий, где 
у ребят есть возможность получить знания от 
ведущих технологических компаний: Яндек-
са, «Лаборатории Касперского», Фирмы «1 
С», госкорпорации «Росатом» и VK, а также 
Академии искусственного интеллекта для 
школьников благотворительного фонда Сбера 
«Вклад в будущее». 

Это интерактивная игра, которая дает воз-
можность на практике отработать тот меха-
низм, который заложен в сам урок. Ежегодно 
лучшие IT-фирмы страны готовят для детей 
интерактивные, учебные, игровые программы, 
которые позволяют им познакомиться с совре-
менными достижениями в области искусствен-
ного интеллекта.

Темой урока был «Искусственный интеллект 
в стартапах». С тем, что же такое стартап, 
каковы его основные этапы и самое главное – 
как реализовать свой собственный, учащихся 
знакомила наставник Яндекс-лицея IT-куба 
Мария Макаренко.

«Чаще всего дети не знают, что такое стар-
тап. Поэтому для них все это в новинку. Моя 
задача состоит в том, чтобы заинтересовать 
их этим направлением и преподнести до-

статочно сложный материал в максимально 
облегченном формате, – говорит она. – Очень 
хорошо, что такие уроки стали проводиться у 
нас достаточно часто. Они должны быть яркими 
и запоминающимися, чтобы то, что дети узнают, 
пригодилось им в будущем, а быть может, и по-
влияет на их дальнейшую судьбу».

В ходе практической части урока дети вы-

полняли задания игрового тренажера и даже 
смогли примерить на себя роль предпринимате-
ля, проходя все шаги по созданию собственного 
стартапа. 

Ученики с интересом погрузились в изучение 
мира цифровых технологий, многие из них уже 
сейчас понимают значимость полученных зна-
ний в современном мире.

«Было очень интересно узнать, что одни 
из приложений, которыми мы все пользу-
емся изо дня в день, на самом деле явля-
ются чьим-то стартапом. У меня даже по-
явилось желание самой создать что-то по-
добное. Думаю, эти знания обязательно при-
годятся мне в будущем, так как профессий, 
которые связаны с работой за компьютером, 
становится все больше», – считает Милена 
Чибирова, ученица 9 класса.

Важность знаний по цифровой грамотности 
отмечают и преподаватели.

«Это замечательный проект, который на-
целен на то, чтобы привлечь внимание детей 
к IT-технологиям. Теоретически все понимают, 
насколько это интересно, но как к этому при-
коснуться, знают далеко не все. В прошлом 
году у нас также проходил урок цифры. Дети 
были в восторге. Мы сами на базе нашей школы 
часто проводим подобные уроки, однако, куда 
лучше, когда все это проходит в такой живой 
обстановке. Желающих всегда бывает много. 
Каждый открывает для себя что-то новое. 
И даже те ребята, которые пока не решили 
связать свою жизнь с программированием, с 
интересом изучают искусственный интеллект», 
– сказала Марина Петровна Дзиова, учитель 
информатики МБОУ «СОШ № 30».

В этом учебном году запланировано провести 
еще пять «Уроков цифры».

Приумножая 
славу терцев

С приветствиями и напут-
ствиями к делегатам обрати-
лись и другие почетные гости. 
После торжественного откры-
тия Круга казаки перешли к 
его рабочим вопросам. В состав 
войска вошли два новых отдела 
– Сунженский и Терско-Гребен-
ской, созданные за истекший 
год казаками станиц Ингушетии 
и Чечни.

В своем отчетном докладе 
атаман Терского войскового 
казачьего общества Виталий 
Кузнецов рассказал об ак-
тивной деятельности отделов 
войска и его руководства по 
укреплению казачьих рядов, 
расширению учебно-воспита-
тельной работы с юными каза-
чатами и молодежью, созданию 
условий по экономической под-
держке казачьих хозяйств.

Отдельно он отметил исто-
рическое событие в жизни тер-
цев. В этом году они впервые 
участвовали в Параде Победы 
на Красной площади и полу-
чили самую высокую оценку 
руководства страны. К этому 
времени казаки батальона «Те-
рек» уже более двух месяцев 
участвовали в освобождении 
Донбасса, Запорожья и Херсон-
щины, доставляли туда гумани-
тарную помощь, несли потери…

Одним из мощных источников 
духовной силы и патриотизма 
казаков стало недавнее об-
ретение войском мощей его 
небесного покровителя святого 
Варфоломея. Теперь уходящие 
на фронт казаки причащаются 
и получают благодать от них.

В память о погибших казаках 
была объявлена минута молча-
ния и отслужен молебен. Ата-
ман ТВКО отметил мужество 
всех казаков, участвующих как 
в военных, так и в гуманитар-
ных операциях. Терцы первыми 
из казачьих обществ страны 
еще в начале марта доставили 
грузы в города и села, нахо-
дившиеся под обстрелами, и 
на передовую. Кроме того, они 
собрали самый большой объем 
помощи, с гордостью отметил 
Кузнецов.

Бойцы «Терека» записали 
видеообращение к участникам 
Круга, в котором высказали 
твердое намерение сражаться 
до полной победы, и поблагода-
рили жителей Северо-Кавказ-
ского округа и его руководство 
за моральную и материальную 
поддержку.

Атаман проинформировал и о 
планах работы войска. В част-
ности, в г. Ессентуках начина-
ется строительство войскового 
казачьего кадетского корпуса, 
учреждена войсковая медаль 
за участие в спецоперации на 
Украине, ведется работа по 
возврату исторического знаме-
ни войска. Оно было создано в 
1828 г. в честь одной из побед 
над турками и хранится в музее 
Белграда. По достигнутой до-
говоренности реликвия вскоре 
будет передана потомкам по-
бедителей.

Отмечая роль и заслуги пол-
преда президента в СКФО в 
поддержке и укреплении ка-
зачества, под громогласные 
аплодисменты делегатов Круга 
атаман торжественно вручил 
Юрию Чайке казачью шашку.

Далее участники Круга за-
слушали отчеты руководящих 
органов ТВКО и избрали их но-
вые составы. Виталий Кузнецов 
переизбран атаманом войска 
на новый срок.

Колл-центры для 
мобилизованных

Комментируя выступление, Сергей Меняйло поручил создать 
колл-центры для мобилизованных граждан и их родственников 
на базе Центра управления регионом (ЦУР), а также в военкома-
тах и районных администрациях. Глава региона в очередной раз 
потребовал усилить контроль за ходом частичной мобилизации в 
республике и в случае возникновения ошибок незамедлительно на 
них реагировать, разбираясь с каждым поступившим обращением.

Глава республики также поставил перед главами районных 
администраций задачу пересмотреть свой бюджет перед ново-
годними праздниками, исключив лишние траты.

– Все излишествующие траты на проведение праздников, 
в том числе, новогодних, необходимо сократить. Социальный 
блок оставить – подарки детям, малоимущим семьям, организа-
ция новогодних праздников в детских садах и т.д. Но сокраща-
ем все, что выходит за эти рамки, – подчеркнул Сергей Меняйло.

Также на аппаратном совещании прозвучало, что в республике 
уровень заболеваемости новой коронавирусной инфекцией про-
должает снижаться. Так, за минувшую неделю количество новых 
случаев COVID-19 сократилось на 31,8%, госпитализаций – на 
40,3%. Об этом рассказал руководитель Управления Роспотреб-
надзора по РСО–А Алан Тибилов.

В свою очередь, в министерстве здравоохранения республики 
уточнили, что активным темпами проводятся диспансеризация 
населения, а также прививочные кампании против сезонных за-
болеваний и COVID-19.

(Окончание. Начало на 1-й стр.) (Окончание. Начало на 1-й стр.)

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ   В поселке Заводском открылся новый детский сад

САДИК С БАССЕЙНОМ
Председатель 
Правительства РСО–А Борис 
ДЖАНАЕВ принял участие 
в открытии нового детского 
сада № 178 в поселке 
Заводском. В мероприятии 
также участвовали 
министр образования и 
науки Элла АЛИБЕКОВА, 
министр строительства и 
архитектуры Константин 
Моргоев, врио главы МО 
г. Владикавказа Зита 
САЛБИЕВА, глава АМС 
г. Владикавказа Вячеслав 
МИЛЬДЗИХОВ.

В. СЕВЕРНАЯ

Жители п. Заводского, одного из 
крупных поселений муниципального 
образования столицы республики, 
давно испытывали острую нехватку 
в дошкольном образовательном уч-
реждении. Детей приходилось возить 
в детские сады г.Владикавказа.

Объект возводился в рамках ме-
роприятия по повышению сейсмоу-
стойчивости жилых домов, основных 
объектов и систем жизнеобеспечения 
в сейсмических районах страны го-
сударственной программы РФ «Обе-
спечение доступным и комфортным 
жильем и коммунальными услугами 
граждан Российской Федерации».

Новое дошкольное учреждение рас-
считано на 280 детей – это 15 групп 

от 1,5 до 7 лет. В настоящее время 
здесь приняли на воспитание уже 125 
малышей.

Борис Джанаев и гости осмотрели 
трехэтажное здание, построенное и 
оборудованное по самым современ-
ным требованиям. Здесь созданы все 
необходимые условия для детей и 
воспитателей.

В каждой группе – игровая, про-
сторные спальные комнаты, санузел, 
раздевалки. Пищеблок оснащен со-
временным технологическим обо-
рудованием, в том числе лифтом для 
подъема пищи на второй этаж.

Особенность детского сада – со-
временный бассейн с отдельными 
душевыми и раздевалками. На при-
легающей территории имеются благо-

устроенные игровые зоны с беседками 
и качелями.

Особое внимание уделено вопро-
сам безопасности: объект находится 
под видеонаблюдением, оборудован 
системой охраны и пожарной сигна-
лизацией.

– По итогам текущего года в ре-
спублике откроются 10 детских 
садов и будет создано порядка 1900 
новых мест. Это большой результат 
совместной работы. Мы видим со-
временный объект, оснащенный 
новейшим оборудованием и всем 
необходимым для комфорта и без-
опасности как детей, так и сотруд-
ников учреждения. Хочу отметить 
качественную работу подрядной 
организации. До конца года в За-

водском планируется открыть еще 
один такой же объект на 280 мест. 
Важную работу, направленную на 
повышение уровня жизни и созда-
ние современных условий нашим 
гражданам, необходимо продол-
жать, – подчеркнул Борис Джанаев.

Напомним, в республике, кроме 
нового детского сада в Заводском, в 
текущем году уже сданы дошкольные 
учреждения в селениях Н.Саниба и 
Гизель Пригородного района, а также 
в с. Карман-Синдзикау Дигорского 
района. До конца года планируется 
сдать дошкольные учреждения в пос. 
Заводском, с. Кизляре Моздокского 
района, в селениях Новое и Чермен 
Пригородного района, а также два 
детских сада во Владикавказе.
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7 октября 2022 
года на 76-м году 
у ш е л  и з  ж и з н и 
ЦАЛЛАГОВ Со-
слан Федорович, 
заслуженный ра-
ботник культуры 
РФ, почетный ар-
хитектор России, 
заслуженный ар-
хитектор РСО–А, 
профессор кафе-
дры архитектуры 
СКГМИ. Много лет 
он возглавлял Се-
веро-Осетинскую региональную 
организацию Союза архитекто-
ров России, внес большой вклад 
в архитектуру, подготовку архи-
тектурных кадров для республи-
ки. Был неутомимым исследова-
телем истории архитектуры и 
строительства Северной Осетии.

В 1971 году после окончания 
архитектурного факультета 
Ростовского инженерно-строи-
тельного института Сослан Фе-
дорович начал трудовой путь в 
проектном институте «Севосе-
тингипрогорсельстрой». В 1976 
году вступил в Союз архитекто-
ров СССР. 

С 1982 года работал архитек-
тором в специализированной на-
учно-реставрационной мастер-
ской, а с 2000-го – заведующим 
отделом охраны, реставрации 
и использовании памятников 
Северо-Осетинского объеди-
ненного музея. До последних 
дней жизни Цаллагов С. Ф. был 
директором Северо-Осетинско-
го филиала Российского фонда 
культуры.

За время работы Сослан Федо-
рович выполнил много крупных 
проектов для строительства и 
реставрации как в г. Владикав-
казе, так и по республике. Одна-
ко самый весомый вклад Цалла-
гова С. Ф. в культуру Осетии – его 
исследовательская работа, по 
материалам которой им издан 
ряд монографий, опубликова-
но большое количество статей 
в республиканской и россий-
ской печати, созданы фильмы 
об архитекторах и архитектуре 
Осетии. На ежегодном междуна-

родном фестивале 
«Зодчество» его 
печатные издания 
и документальные 
фильмы неодно-
кратно удостаива-
лись золотых и се-
ребряных медалей. 
Результаты его ис-
следований исполь-
зуются при рестав-
рации памятников 
архитектуры и при 
решении колори-
стики фасадов в 

исторической части города.
Сослан Федорович щедро де-

лился своим талантом и мастер-
ством архитектора и исследова-
теля с молодым поколением ху-
дожников и архитекторов, начав 
педагогическую деятельность во 
Владикавказском художествен-
ном училище и продолжив на 
кафедре архитектуры СКГМИ.

Деятельность Цаллагова С. Ф. 
отмечена рядом государствен-
ных и ведомственных наград, в 
числе которых Благодарность 
Министерства культуры Рос-
сийской Федерации, медаль «За 
верность Содружеству зодчих» 
и медаль имени братьев Бер-
нардацци.

В творчестве, в исследова-
тельской и педагогической ра-
боте Цаллагов Сослан Федо-
рович всегда демонстрировал 
исключительную собранность, 
ответственность и трудолюбие, 
что позволило ему внести в эти 
направления деятельности не-
оценимый вклад. 

Боль и скорбь переполняют 
сердца тех, кто знал и работал 
с этим человеком – искренним, 
мудрым, оптимистом, готовым 
всегда поддержать словом и де-
лом, прийти на помощь. Светлую 
память о нем мы будем всегда 
хранить в наших сердцах.

Выражает глубокое соболез-
нование  и разделяем горечь 
утраты с родными и близкими.

Правление Северо-
Осетинской региональной

организации Союза
архитекторов России,

коллеги, друзья.

ÖÀËËÀÃÎÂ Ñ. Ô.

 ÏÐÎÄÀÞ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  КВАРТИРУ В ДВУХ УРОВНЯХ 
общ. пл. 140 м2 (инд. отопление, 
кондиц., вентиляция, сигнализ., 
дубовый паркет, две ванные) на 1 
эт. 5-эт. кирп. дома на ул. Весен-
ней. Идеальная кв. для большой 
семьи. Зайди и живи – 8 млн руб. 
Возможен торг после осмотра. 
Тел. 8-963-377-85-58.

 ÄÎÌÀ 

  КАПИТ. ДОМ (все уд., ме-
бель) в с. Кодахджин рядом с 
речкой и лесом (бассейн, сауна; 
мини футбольное поле 45х20 м; 
гараж с отдельным въездом, са-
довая техника и инвентарь), з/у 
18 сот., или СДАЮ В АРЕНДУ. 
Тел. 8-918-829-39-77.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ДЕЙСТВУЮЩИЙ РЕСТО-
РАН «НОСТАЛЬДЖИ»  (име-
ются два зала с кондиционе-
рами) в центре г. Дигоры, ул. 
Акоева, 71. Цена догов. Тел. 
8-989-740-95-50.

  3-ЯРУСНЫЙ ГАРАЖ (подвал 
пл. 36 м2, стоянка для внедо-
рожника пл. 36 м2 на углу ул. М. 
Горького/ул. Ст. Разина, 9. Цена 
догов. Тел. 8-928-482-12-12.

  СРОЧНО! З/У 24 СОТ. (все 
коммуникации) в пос. В. Згид 
(рядом расположен арт-объект 
«Танцор») – 2 млн руб. Торг. Тел. 
8-905-488-15-20. 

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ДЕТСКУЮ КРОВАТКУ с ма-
ятником и бельевым ящиком. В 
комплекте матрас, боковые по-
душки и бельевой набор – 5 тыс. 
руб. Тел. 8-918-833-37-10.

  Л Е КСА Н - « ПОЛИ ГА Л Ь -
ТЕПЛИЦЫ -ПРОФНАСТИЛ -
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА» И ЖЕС-
ТЯНЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ КРОВЛИ 
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, В ТОМ 
ЧИСЛЕ ВОДОСТОКИ; КАФЕЛЬ-
КЕРАМОГРАНИТ; МРАМОРНУЮ 
КРОШКУ, КОМПОЗИТНУЮ АР-
МАТУРУ РАЗНЫХ ДИАМЕТРОВ. 
Цены снижены до 30%. Дост. 
Обр.: ул. Х. Мамсурова, 60 (р-н 
спорткомплекса «Юность»), тел.: 
51-37-37, 8-928-861-54-02, 8-989-
133-50-51.

  ОРГАНИЧЕСКОЕ УДОБРЕ-
НИЕ – КОНСКИЙ ПЕРЕГНОЙ. 
Доставка бесплатная. Тел.: 
8-928-856-90-89, 8-928-856-90-
83, Руслан. 

 ÊÓÏËÞ 
  1-КОМ. КВ. во Владикавказе 

до 2 млн руб. Тел. 8-989-035-86-
88.

  СРОЧНО! ДОМ и КВАРТИРУ 
во Владикавказе. Тел.: 98-61-
28, 97-04-32. 

  СРОЧНО! ЗЕМЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК в п. В. Фиагдоне. 
Тел.: 98-61-28, 97-04-32.

ÑÍÈÌÓ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ или 

ДОМ во Владикавказе.  Тел.: 
98-61-28, 97-04-32. 

  1-КОМ. КВ. во Владикавка-
зе на длительный срок со всеми 
удобствами до 13 тыс. руб./мес. 
Тел. 8-988-398-46-23.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

 ÑÄÀÞ 
  2-ЭТ. ПОМЕЩЕНИЕ ИЗ 3 

КОМН. общ. пл. 75 м2  под офис 
по ул. Карцинское шоссе, 9. Тел. 
8-928-482-12-12.

  2-КОМ. КВ. (все уд.) на ул. 
Тельмана для студенток, жен-
щин либо семьи – 12 тыс. руб./
мес. + счетчики. Тел. 8-928-933-
36-01.

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Расторжение 
брака. Иски, консульт., запросы, 
оформление наследства «под 
ключ»; банкротство; защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: 
ул. Некрасова, 2 и ул. Весенняя, 
50, тел. 8-918-826-41-39.

  НЕЗАВИСИМЫЙ ЮРИСТ 
ЗАУР ТАНДЕЛОВ специализи-
руется по оформлению само-
вольных построек, мансард, 
перепланировки, приватизация 
домов и земельных участков в 
упрощенном порядке в течение 
месяца. Освобождает от кре-
дитов через банкротства. Обр. 
по адресу: г. Владикавказ, ул. 
Маяковского, 11, тел. 8-909-474-
29-87.

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХО-
ЛОДИЛЬНИКОВ всех типов на 
дому у заказч. с гарант. Тел.: 
58-37-86,  93-98-77,  8-918-823-
98-77.  

  РЕМОНТ СТИРАЛЬНЫХ МА-
ШИН на дому с гарантией. Тел. 
8-919-426-68-81. 

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. 
Тел.: 91-90-05, 8-918-821-90-05, 
8-918-821-21-58, 91-21-58.

  Выполняем АСФАЛЬТНЫЕ 
РАБОТЫ дворов и улиц. Ме-
нее 80 м2 не предлагать. Тел.: 
8-918-822-28-21, 51-44-65.

  Изготавливаем металло-
изделия: ДВЕРИ, ВОРОТА, 
НАВЕСЫ ИЗ ЛЕКСАНА, РЕ-
ШЕТКИ, ПЕРИЛА и т. д. Тел. 
8-919-758-88-88.

  ФОРМИРОВАНИЕ ХВОЙ-
НЫХ РАСТЕНИЙ. ОБРЕЗКА 
ФРУКТОВЫХ ДЕРЕВЬЕВ, 
ПОКОС ГАЗОНОКОСИЛКОЙ. 
УБОРКА САДОВЫХ УЧАСТ-
КОВ. Тел. 8-989-132-13-30.

  РАБОТА НА КЛАДБИ-
ЩЕ: УКЛАДКА ГРАНИТНОЙ, 
ТРОТУАРНОЙ ПЛИТКИ; БЕ-
ТОННЫЕ ОПАЛУБКИ, УСТА-
НОВКА ПАМЯТНИКОВ. Тел.: 
8-918-826-17-30.

  ПРИВОДИМ МОГИЛЫ 
В ПОРЯДОК: ВЫЧИЩАЕМ 
СОРНЯК, КРАСИМ ОГРАДЫ, 
СПИЛИВАЕМ НЕБОЛЬШИЕ 
ДЕРЕВЬЯ И КУСТАРНИКИ 
ВОКРУГ МОГИЛЫ. ОБРАБА-
ТЫВАЕМ ГЕРБИЦИДАМИ. 
ВЫЕЗЖАЕМ В СЕЛА РЕ-
СПУБЛИКИ. Работаем добро-
совестно в течение 13 лет 
(проверены временем). Цены 
умеренные. Тел. 8-988-870-67-
26, Ира.

ПРОЕКТ Подставить плечо нуждающемуся

МЫ ДОЛЖНЫ СПЛОТИТЬСЯ
В Общественной палате 
РСО–А состоялась 
презентация проектов – 
победителей конкурса 
Фонда президентских 
грантов. На встречу были 
приглашены беженцы из 
ДНР и ЛНР, проживающие в 
Северной Осетии.

Залина ГУБУРОВА

В самом начале встречи пред-
седатель Общественной палаты 
Нина Чиплакова сказала: «По уже 
сложившейся традиции мы пригла-
шаем на площадку Общественной 
палаты, которая является главным 
институтом гражданского общества 
нашей республики, представителей 
общественных организаций, которые 
особенно отличились: в частности, 
выиграли конкурс президентских 
грантов. Мы постоянно приглаша-
ем победителей, чтобы они всем 
смогли рассказать о своей работе. 
Появилось очень много проектов, 
которые направлены на то, чтобы 
помогать беженцам, людям, которые 
серьезно пострадали и находятся на 
территории республики, нуждаются 
в серьезной поддержке – и лекар-
ствами, и продуктами. Рядом со мной 
– два моих замечательных товари-

ща, которые многие годы уже на этой 
стезе, и являются победителями 
этого конкурса – руководитель фон-
да «Быть добру» Амурхан Кусов и 
Ханзарифа Хабаева, руководитель 
реабилитационного центра детей-
инвалидов «Алания». Это проекты 
«Вешалка добра» и «Социальный 
туризм для молодежи с ограничен-
ными возможностями здоровья Like 
инватуризму».

Член Общественной палаты 
РСО–А Амурхан Кусов рассказал 
о проекте «Вешалка добра», в рам-
ках которого оказывается помощь 

вынужденным переселенцам ДНР 
и ЛHP, военным на передовой, го-
спиталям... Эти категории граждан 
обеспечиваются всем необходимым 
– одеждой, обувью, медикамента-
ми, продуктами питания, бытовой 
химией.

Сбор одежды, предметов домаш-
него обихода, продуктов питания, 
бытовой химии и т.д. осуществля-
ется в пункте приема по адресу: ул. 
Шмулевича 8Б. Отметим, почти за 
год существования проекта помощь 
получили более 20 тысяч человек. 
Было собрано и передано общи-

ми усилиями (НКО, бюджетные и 
коммерческие организации, пред-
приниматели и граждане) жителям 
Донбасса более 450 тонн одежды, 
обуви, бытовой химии, продуктов, 
медикаментов и т.д. Более 140 тонн 
отправлено в ДНР и ЛНР, в Мариу-
поль добровольцам – участникам 
СВО, 2 госпиталя РСО–А получают 
регулярную необходимую помощь.

«Хотим отметить, что победа в 
конкурсе президентских грантов 
означает то, что мы можем еще 
активнее, еще масштабнее оказы-
вать помощь той целевой группе, 
которая прописана в нашем про-
екте. Понятно, что это финансовая 
поддержка и возможностей будет 
больше, но для нас еще важны и 
признание труда всех волонтеров 
Президентом РФ, и необходимость 
подобных проектов. Хочу поблаго-
дарить руководство фонда прези-
дентстких грантов, Общественную 
палату республики, всех добро-
вольцев и пожелать нам всем сил. 
Работы у нас впереди очень много, 
надеемся, что ее будет меньше, но 
на данный момент  ситуация такова, 
что мы все должны сплотиться и 
встать плечом к плечу, чтобы по-
мочь людям», – подчеркнул Амурхан 
Кусов.

В конце мероприятия все самые 
юные участники встречи в рамках 
проекта «Вешалка добра» получили 
в подарок наборы канцтоваров.

КРУГЛЫЙ СТОЛ  К истокам культурного наследия

С МОЛОДЕЖЬЮ –
О ТРАДИЦИЯХ

В Северо-Осетинском государственном торгово-
экономическом колледже большое  внимание 
уделяется изучению национальных традиций и 
истории. Директор колледжа – Валерий АБИЕВ 
– человек, глубоко неравнодушный к судьбе 
подрастающего поколения. 

Б. ДЗУСОВА, 
преподаватель родной литературы ГАПОУ СОГТЭК

В рамках запланированных ме-
роприятий в Год культурного на-
следия народов России в ГАПОУ 
«СОГТЭК» заведующая библи-
отекой Нино Козаева провела 
круглый стол «Традиции и обы-
чаи осетинского народа – важный 
компонент духовного развития 
осетин». 

Студенты, среди которых и 
осетины, и представители других 
национальностей – В. Полимо-
нов, Г. Хубецов, В. Агузарова, 
Д. Макиева, Д. Джигкаев, М. 
Тедеев, А. Бобылева, А. Се-
ченко, Я. Шмулевич, М. Цари-
каева подготовили интересные 
сообщения, рассказали об из-

древле существовавших у осе-
тин традициях гостеприимства, 
уважения к старшим, к женщине, 
взаимопомощи и т. д. 

Представители международ-
ного общественного движения 
«Высший совет осетин» Руслан 
Туаев и Александр Догузов, при-
сутствовавшие на мероприятии, 
поблагодарили организаторов за 
важность выбранной темы обсуж-
дения, а студентов – за содержа-
тельные выступления и ответили 
на все интересующие вопросы. 

В рамках встречи прошла вы-
ставка, где были представлены 
газетные материалы и издания 
известных ученых, историков 
и этнографов: Б. А. Калоева, 
А. Х. Магометова, Л. А. Чиби-
рова и др.

ПАМЯТЬ   Жизнь посвятила медицине

«ДУША ОБЯЗАНА 
ТРУДИТЬСЯ…»

Ровно год назад ушла из жизни 
САБАНОВА Аза Борисовна – заслу-
женный врач РСО–А, профессионал с 
60-летним стажем. Ее жизнь вобрала 
в себя целые эпохи: военное детство, 
трудные послевоенные годы и учеба в 
медицинском институте, а потом более 
полувека, отданных любимой профес-
сии. Эта жизнь с юности требовала 
от нее напряжения сил, ответствен-
ности, сердечного тепла и щедрости, и 
она всегда отвечала этим принципам. 
Именно поэтому Аза Борисовна про-
жила жизнь счастливую, насыщенную, 
интересную. 

В 1954 году юная городская девушка, 
выпускница медицинского института, 
приехала в Дигору, где обрела свое 
семейное счастье. Она вошла в очень 
уважаемую семью Сабановых и вскоре 
сумела заслужить уважение всей фа-
милии. В дигорской районной больнице 
началась ее трудовая деятельность. 
Сельская больница – это особый режим 
работы, особые условия и особая ответ-
ственность, а, значит, бесценный опыт. 
Профессиональный путь от молодого 
специалиста до заместителя главного 
врача одного из крупных лечебных 
учреждений Северной Осетии – Ре-
спубликанской клинической больницы 
(где она прослужила более сорока 
лет) – это путь человека, постоянно 
работающего над собой, ответствен-
ного, целеустремленного и, безусловно, 
талантливого. 

Всю себя Аза Борисовна отдала лю-
бимому делу – медицине, и успех сопут-
ствовал ей. Талантливый организатор, 
целеустремленный профессионал, че-
ловек высоких моральных принципов, 
А. Б. Сабанова всегда пользовалась за-
служенным авторитетом. Ее отличала 
личная ответственность за тех, кто был 
рядом, и это была не назойливая опека, 
а искреннее желание помочь, раскрыть 
потенциал каждого специалиста. Уроки 
жизни, которые преподала Аза Бори-
совна, для многих стали судьбоносны-
ми. Для тех, кто ее знал, она и по сей 

день остается примером беззаветного 
служения любимому делу, милосердия, 
мудрости. Ее чувство долга, высокие 
этические качества, доброта и спра-
ведливость являют собой образец уме-
ния жить достойно, ценить настоящее, 
верить в будущее. Признание всегда 
сопровождало Азу Борисовну, труд ее 
отмечен многочисленными наградами: 
она имеет почетные звания  «Отличник 
советского здравоохранения», «За-
служенный врач РСО–А», Почетные 
грамоты Министерства здравоохране-
ния и Комитета Красного Креста, па-
мятные медали, свидетельствующие о 
беззаветной преданности выбранному 
жизненному пути. Но личные успехи она 
всегда рассматривала как успех своего 
коллектива.

«Душа обязана трудиться…» – кредо, 
которым она руководствовалась всю 
жизнь. И труд этот не что иное, как 
неуемная жизненная энергия, вера в 
людей и созидательная любовь – не-
преходящие ценности, помогающие нам 
сохранить светлую память о Сабановой 
Азе Борисовне.

Родные и близкие.

К СВЕДЕНИЮ

Â Ñåâåðíîé Îñåòèè 
âîïðîñû ÷àñòè÷íî é 
ìîáèëèçàöèè ìîæíî 
çàäàòü ïî íîìåðó 122
На «горячей линии» 
122 появилась 
дополнительная функция. 
Теперь, набрав номер, 
граждане могут получить 
подробную информацию о 
частичной мобилизации. 
Для этого нужно лишь 
нажать кнопку 1, после 
чего голосовой помощник 
переадресует ваше 
обращение нужному 
оператору. Специалисты 
уже определены и готовы 
оказать консультативную 
помощь.

В Северной Осетии call-центр на-
чал обрабатывать вопросы по теме с 
23 сентября. За это время поступило 
более 400 звонков.

Правительство страны совместно с 
минобороны собрали более 100 типо-
вых вопросов от граждан о частичной 
мобилизации и по каждому подгото-
вили разъяснения. Подробную инфор-
мацию можно получить и на портале 
«Объясняем.рф».

«Ориентируйтесь на официальные 
источники, не доверяйте слухам и 
непроверенной информации», – под-
черкнул вице-премьер РФ Дмитрий 
Чернышенко.

Он также отметил, что работа служ-
бы развернута во всех российских 
регионах. По словам вице-премье-
ра, службы постоянно проверяются, 
также фиксируется среднее время 
ожидания ответа. Совместно с ОНФ 
проводятся выборочные проверки 
качества ответов.

Кроме того, сотрудники МВД и Рос-
комнадзора мониторят социальные 
сети и СМИ, чтобы предупредить по-
явление фейков о частичной мобили-
зации, которые уже можно встретить 
в Интернете.

Напомним, 21 сентября Президент 
России Владимир Путин объявил о 
частичной мобилизации в стране. Указ 
был подписан в тот же день. По словам 
главы государства, в рамках частичной 
мобилизации призыву подлежат лишь 
граждане запаса – в первую очередь 
те, у кого есть опыт.

КОНКУРС В Министерстве труда и социального развития 
РСО–А состоялось награждение победителей конкурса 
рисунков «Охрана труда глазами детей»

Скажем охране труДА!
Аделина КАМБЕГОВА.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ

Техника безопасности – знания, которые помогают сохранить здоровье 
и жизнь. Поэтому особо важно доносить такую информацию до детей 
дошкольного и школьного возраста. А в творческом формате это 
делать, конечно же, интереснее.

Ставший традиционным конкурс рисунков 
«Охрана труда глазами детей» проводится Мини-
стерством труда и социального развития РСО–А 
с 2018 года. За недолгий срок мероприятие заво-
евало популярность не только среди детей, но 
также учителей и родителей. Конкурс проводится 
с целью привлечения внимания подрастающего 
поколения к вопросам охраны и безопасности 
труда средствами детского художественного 
творчества, стимулирования социальной актив-
ности производственных компаний.

В этом году мероприятие привлекло внимание 
более 100 ребят. Юные художники с энтузиазмом 
восприняли тему конкурса – «Безопасный труд». 
Рисунки детей отразили их представления об 
угрозах, подстерегающих работников, не соблю-
дающих правила охраны труда.

Самыми популярными персонажами картин ока-
зались пожарный и...  падающий кирпич. Также 
ребята призывали тружеников беречь глаза при 
сварочных работах, не падать в траншею, быть 
осторожным с электричеством.

В общем, плакаты, иллюстрирующие «охра-
ну труда глазами детей», получились отчасти 
юмористическими. Будем надеяться, что добрый 
детский юмор в очередной раз послужит напоми-
нанием о том, что дома нас – живыми и здоровыми 

– ждут родные, любящие люди.
Конкурсная комиссия столкнулась с нелегкой за-

дачей. Ведь каждая детская работа заслуживала 
внимания. Но конкурс без победителей – не кон-
курс: жюри все-таки определили лучшие рисунки.

Победителей награждали министр труда и соци-
ального развития РСО–А Алина Айдарова, а так-
же заместитель министра Эльвира Торчинова.

«Детки – большие молодцы! Надеюсь, что уча-
стие ребят в данном конкурсе сыграет в их жизни 
немаловажную роль. Может быть, в будущем кто-
то из них выберет ту самую профессию, о которой 
они рассказали в своих рисунках», – отметила 
Алина Айдарова.

В возрастной категории 3–6 лет были отмечены 
работы: Стэфании Губиевой («Спасатели»), Ве-
роники Токовой («Страховка – важное дело»), 
Тамары Каллаговой («На приеме у врача»), Ле-
онеллы Майоровой («Внештатная ситуация») и 
Дзерассы Наниевой («Безопасность на кухне»).

В возрастной категории 7–9 лет диплом I сте-
пени получила Полина Шагако («Охрана труда 
на стройке»), диплом II степени – Анна Плиева 
(«Охрана труда глазами детей»), а дипломы III 
степени достались двум участницам – Лауре 
Урусовой («На стройке») и Милене Халиловой 
(«В школе. Дежурный).

Среди подростков в возрасте с 10-ти до 15 лет 
лучшими оказались Эллина Жуплей («Охрана 
труда при дезинфекции животноводческих поме-
щений») – диплом I степени, Милена Болотаева 
(«Охрана труда. Субботник») и Диана Маргиева 
(«Охрана труда. Врачи») – диплом II степени, а 
Олеся Нартикоева («На стройке») и Полина 
Шеремей (Будь осторожен при пожаре») получили 
дипломы III степени.

Кроме дипломов, победителям конкурса были 
вручены подарочные сертификаты номиналом в 
две, три и пять тысяч рублей, которыми они смо-
гут воспользоваться в магазине для творчества 
и рукоделия.

«Про конкурс нам рассказала учительница 
Алина Таймуразовна Кусова. Я сразу же решила 
в нем поучаствовать, потому что очень люблю 
рисовать, – поделилась Олеся Нартикоева. – Если 
честно, до участия в конкурсе я плохо понимала, 
что такое охрана труда. Но теперь знаю, на-
сколько важна безопасность во время работы. 
Обязательно приму участие в следующем году!».



ДИАЛОГ О, спорт! Ты – мир!

ОЛИМПИЙСКИЕ ЛЕГЕНДЫ – 
ДЕТЯМ
На протяжении четырех дней в Северной Осетии находились представители 
делегации ООО «Российский союз спортсменов». 

Залина ГУБУРОВА,
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ

В рамках всероссийской благо-
творительной программы «Олим-
пийские легенды – детям» в кон-
цертном зале ГГАУ состоялась 
дружественная встреча атлетов, 
прославляющих нашу страну, с 
представителями молодежи. В 

составе делегации – олимпийские 
чемпионы Давид Мусульбес, Га-
лина Горохова, Татьяна Логуно-
ва, Хаджимурад Магомедов, Мак-
с им Агапитов, Хусейн Байсангу-
ров, Валентина Никонова, Аида 
Шанаева, Хаджимурад Гацалов, 
Сослан Рамонов, Хасан Бароев. 

Встреча в формате «вопрос – от-
вет» собрала полный зал и прод-
лилась около двух часов. Первым 
к молодежи обратился Давид Му-
сульбес. Он  рассказал о работе 
«Российского Союза спортсме-
нов». Это организация, где со-
стоят все олимпийские чемпионы, 
которые когда-либо, начиная с 
1952 года, выступали за Россию. 
«Это большая олимпийская се-
мья. Мы сохраняем и приумножа-
ем традиции наших выдающихся 
спортсменов. Добро пожаловать 

в наш союз, у вас есть все, чтобы 
быть лучшими в мире», – отметил 
Мусульбес. 

Спортсмены, прибывшие в соста-
ве делегации, – фехтовальщики, 
тяжелоатлеты, борцы единогласно 
отмечали радушный и теплый при-
ем со стороны хозяев форума.

На следующий день они побыва-
ли на встрече с главой республики 

Сергеем Меняйло, который от-
метил, что для развития массового 
спорта крайне важно личное уча-
стие больших звезд, ведь их при-
мер может стать ориентиром для 
подрастающего поколения.

– Мы признательны вам за то, 
что включили Северную Осетию 
в свою благотворительную про-
грамму и прибыли к нам оказать 
содействие в дальнейшем раз-
витии спорта. Замечательно, что 
вы, прославленные спортсмены, 
активно вовлечены в социальную 
жизнь и «заражаете» любовью к 
спорту и здоровому образу жиз-
ни молодых ребят, – подчеркнул 
Сергей Иванович.

Атлеты посетили спортивный 
зал СШОР по тяжелой атлетике, 
Академию борьбы им. А.Х. Хадар-

цева, СШОР по вольной борьбе им. 
С.П. Андиева, СШОР по боксу. 

Олимпийский чемпион Сослан 
Рамонов поделился: «В свое вре-
мя мне не хватало общения с та-
кими опытными спортсменами. 
Много вопросов бывает, когда ты 
только на пути к высшим дости-
жениям. Возможно, наши советы 
пригодятся ребятам. Считаю, что 
такие встречи полезны и для мо-
лодежи, и для нас».

А олимпийский чемпион Хаджи-
мурат Гацалов (на фото) добавил: 
«То, что сегодня пришло столько 
детей, говорит о том, что они зна-
ют своих кумиров-чемпионов. И 
их можно спросить обо всем, что 
волнует. Это очень много значит. 
И нас в свое время вдохновляли 
Сослан Андиев, Махарбек Хадар-
цев, Арсен Фадзаев. Мы брали с 
них пример, а теперь делаем то 
же, что и наши предшественники 
– передаем свой опыт младшим». 

В тот же день прошел «круглый 
стол», где спортсмены обсудили 
перспективы и проблемы. Максим 
Агапитов, президент Федерации 
тяжёлой атлетики России, поде-
лился с корреспондентом «СО»: 
«На «круглый стол» были пригла-
шены уважаемые люди, тренеры. 
Мы обсудили то, что происходит на 
международной арене, поговорили 
о планах на будущее, в том числе в 
регионе. Обозначили те плюсы, ко-
торые уже есть, и те направления, 
которые необходимо доработать.  
Отрадно, что Министерство спорта 
обеспечило залы оборудованием 
и инвентарем, что здесь работа-
ют квалифицированные тренеры. 
Поэтому перспективы у региона 
весьма привлекательные».

В воскресенье олимпийцы отпра-
вились на турнир по фехтованию 
на призы трехкратной олимпий-
ской чемпионки Галины Гороховой, 
который прошел в спортивном 
зале тренировочного центра по 
спортивной борьбе. Но об этом – в 
следующем номере «СО».

Администрация ОАО «БЕВО», кол-
лективы Дома моды, ателье «Эле-
гант» и учебного центра выражают 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины бывшей 
сотрудницы 

МАЗЛОЕВОЙ 
Симы Хазбиевны.

Коллектив УФНС России по Респу-
блике Северная Осетия – Алания  
выражает глубокое соболезнование 
Н. В. Цакоевой по поводу кончины 
сестры 

ХОЗИЕВОЙ-ЦАКОЕВОЙ
Ирины Владимировны.

Коллектив Национального музея 
РСО–А выражает глубокое соболез-
нование старшему научному сотруд-
нику Историко-мемориального дома-
музея Г. А. Цаголова г. Дигоры Г. М. 
Корнаеву по поводу кончины матери 

КОРНАЕВОЙ
Зинаиды Александровны.

Президент, ректорат, профсоюзный 
комитет сотрудников, коллектив науч-
ной библиотеки Северо-Осетинского 
государственного университета им. 
К.Л. Хетагурова выражают глубокое 
соболезнование заведующей библио-
графическим отделом С.М. Джиоевой 
по поводу кончины матери 

МАЗЛОЕВОЙ 
Симы Хазбиевны.
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аттестат за № Б-319792, 
выданный в 2002 г. СОШ № 5
г. Алагира (МБОУ «СОШ № 5
г. Алагира») на имя ГОГИ-
ЧАЕВОЙ Эки Роландовны, 
считать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

В ПРЕМЬЕР-ЛИГУ.
И ТОЧКА!

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Каким? «Во-первых, должно быть не 

менее 10000 посадочных мест, – поясняет 
Георгий. – У нас на каждой из трибун по-
рядка 7 000 мест, значит, соответствуем. 
Во-вторых, появляются vip-ложи, коммен-
таторские кабины, конференц-залы. Также 
в подтрибунных помещениях обеих трибун 
будут размещены точки питания, места от-
дыха, санузлы, раздевалки и душевые для 
команд, судейского корпуса, а на Восточной 
трибуне еще раздевалки и душевые для 
воспитанников детской футбольной школы 
«Спартак». 

Особое внимание – входам на стадион 
(теперь они называются контрольно-про-
пускной пункт № 1, со стороны улицы Ком-
сомольской), он основной, и контрольно-
пропускной пункт № 2 (со стороны улицы 
Шмулевича). Там будут возведены капи-
тальные строения с кассами, помещениями 
для охраны, арочными металлоискателями 
и турникетами. Отметим, будут работать 
и вспомогательные поля: на трех полях с 
искусственным покрытием тренируются 
юные «спартаковцы», а на запасном полно-
размерном поле с натуральным покрытием 
– футболисты ФК «Алания». 

Но это в будущем, а что сейчас? На объ-
екте трудится 110 человек. На обеих трибу-
нах и КПП все работы в активной фазе. На 
Восточной трибуне армируют и бетонируют 
вертикальные конструкции второго этажа, а 
на данный момент, как указал Георгий, – ко-
лонны первого и третьего секторов. На За-
падной трибуне завершено бетонирование 
фундаментных плит центральных секторов, 
и сейчас армируют плиты крайних секторов. 
Приступили к устройству вертикальных 
конструкций на центральных секторах. 
Фундамент КПП №2 готов, фундамент КПП 
№ 1 – работы в активной стадии. 

Конечно, есть и проблемы, но с ними до-
статочно успешно справляются. В проекте 
было заложено приобретение импортного 
оборудования, но ввиду санкций пришлось 
искать отечественные аналоги, причем это 
делается заблаговременно, чтобы площад-
ка «не стала». Также при остром дефиците 
квалифицированных монолитчиков (бе-
тонщиков и арматурщиков), а на стройке 
их нужно немало, прилагаются все усилия, 
чтобы работа не буксовала. 

Осознавая, на какой грандиозный проект 
мы замахнулись, так и хочется сказать сло-
вами известного киногероя – «Торопиться 
не надо». Пусть все будет качественно и 
по высшему разряду. Но с другой стороны 
– мы с нетерпением ждем, чтобы наш клуб 
вернулся на родное поле, да и ребята из 
«Спартака», наконец-то, обрели отличные 
условия для занятий. Впрочем, строители 
сами знают, как сделать и быстро, и каче-
ственно. И пусть все у них получится. 

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет! Ñ 1 ïî 30 ñåíòÿáðÿ 2022 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

В ЦЕХ  ПО  ПРОИЗВОДСТВУ  ПОЛУФАБРИКАТОВ
ТРЕБУЮТСЯ ТРЕБУЮТСЯ 

УБОРЩИЦЫ
Обязанности: уборка и поддержание 
чистоты помещений, график 2/2, смена с 7 
до 19 час. Оплата 19 800 руб./мес. Выдача 
зарплаты два раза в месяц, без задержек.
Предоставляются униформа, питание. 
ТЕЛ. 8-989-742-46-93, Светлана.

Внимание!
ПРИГЛАШАЕМ НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ 

ПО КОНТРАКТУ В РОСГВАРДИИ
Зарплата от 35000 р.
Жилищное обеспечение.
Полный социальный пакет.
Тел. 8-928-685-32-47.

СЛУЖБА ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773 (ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на военную 
службу по контракту мужчин в 
возрасте 18–49 лет.
Заработная плата – от 40 т. р., 

хорошая транспортная развязка, 
жилищное обеспечение, полный 
социальный пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

Â ÑÀËÎÍ «ÌÎÍÎËÈÒ ÌÅÁÅËÜ»
на постоянную работу 

требуются:требуются:

  КЛАДОВЩИК,
  ГРУЗЧИК,
  ТЕХНИЧКА.

ТЕЛ. 58-82-28, с 10 до 18 часов.

ÀÎ «ÂËÀÄÈÊÀÂÊÀÇÑÊÈÉ ÇÀÂÎÄ 
«ÝËÅÊÒÐÎÊÎÍÒÀÊÒÎÐ»
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:

  слесарей-сборщиков
  электрических аппаратов
  (муж., жен.),

  слесарей по ремонту 
оборудования,

  слесарей-инструментальщиков,
  токарей,
  прессовщиц,
  электромонтеров.
Оплата по договоренности.
Обр.: ул. Кабардинская, 8,
тел.: 53-40-36, 53-49-61.

ФИЛИАЛ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКОЙ 

ШКОЛЫ БАЛЕТА 

«КАСÓК» 
ОТКРЫЛСЯ 

ВО ВЛАДИКАВКАЗЕ!
Приглашаем детей с 4 до 12 лет:
 4–5 лет – младшая группа;
 6–8 лет – средняя группа;
 9–12 лет – старшая группа.
З а н я т и я  п р о в о д и т 
профессиональный педагог.

Обращаться по тел. 
8-918-826-03-68.

ÑÒÐÎÈÒÅËÜÍÀß ÊÎÌÏÀÍÈß
ПРИГЛАШАЕТ ПРИГЛАШАЕТ 
НА РАБОТУ :НА РАБОТУ :

  КАМЕНЩИКОВ,
  БЕТОНЩИКОВ,
  РАЗНОРАБОЧИХ

на строительство многоквар-
тирных монолитно-каркасных 
домов в г. Владикавказе.
ТЕЛ. 8-919-425-07-59.

ÑÅÂÅÐÎ-ÎÑÅÒÈÍÑÊÈÉ ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÛÉ 
ÀÊÀÄÅÌÈ×ÅÑÊÈÉ ÒÅÀÒÐ èì. Â. ÒÕÀÏÑÀÅÂÀ

приглашает на спектакли:

                14 октября               ОСНОВНАЯ СЦЕНА                         Н. Саламов

 «НЕВЕСТКИ ЗАЛИ»
Начало в 18 часов.

15 октября                       МАЛАЯ СЦЕНА                                        К. Хетагуров

 «СЕ ЧЕЛОВЕК»
Начало в 15 часов.

15 октября                     О СНОВНАЯ СЦЕНА 
Т. Кокаев по одноименной повести К. Хетагурова

«ФАТИМА»
Начало в 18 часов.

16 октября                         МАЛАЯ СЦЕНА                                   Братья Гримм

«БРЕМЕНСКИЕ МУЗЫКАНТЫ»
Начало в 12 часов

16 октября                    ОСНОВНАЯ СЦЕНА                                     В. Гаглоев

«НЕ ГОВОРИТЕ, ЧТО НЕ СЛЫШАЛИ»
Начало в 18 часов.

Билеты продаются онлайн и в кассе театра. Также посетить театр можно по Пушкинской 
карте. Справки по тел. 55-14-68. Зал оснащен аппаратурой для синхронного перевода. 
Принимаются коллективные заявки.

(12+)

(12+)

(12+)

(0+)

(12+)

ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ
95-92-62, 
+7 918 825-92-62

ВЫСТАВКА  Празднование 1100-летия 
крещения Алании

НЕПОВТОРИМЫЙ КОЛОРИТ
В Национальной научной библиотеке РСО–А открылась 
выставка Союза художников Северной Осетии. 
Партнерами мероприятия являются Владикавказская и 
Аланская епархия и Аланское общество православного 
просвещения «Дзангараг» (Благовест).

Юлия ДАРЧИЕВА

Экспозиция получила название «Алания. Святое имя твое». В нее 
вошли произведения с изображением святого Георгия, царей Алании, 
храмов и символов христианства. Это живописные работы Магреза 
Келехсаева, Таймураза Маргиева, Таймураза Айларова, Николая 
Василенко, Людмилы Байцаевой, Виктора Цаллагова, Фатимы 
Цаллаговой, Ахсарбека Ахполова, Ульяны Гончаровой, Вадима 
Пухаева, Зинаиды Кулиевой, Заурбека Багиева, Дианы Бигаевой, 
Олланы Айларовой, а также скульптуры Николая Дзукаева, Юрия 
Кцоева и Ибрагима Демеева. «Мы выставили работы, которые были 
подготовлены для конкурсов «Алания – образы прошлого» и «Святой 
Георгий -Победоносец – покровитель Алании». Нам тогда очень помогли 
историки, епархия, Министерство культуры, а также местные меценаты, 
одним из которых стал Сослан Хугаев. Лучшие произведения были 
награждены дипломами и премиями. Часть из них мы и представили», − 
рассказал председатель Союза художников РСО–А Таймураз Маргиев. 

Выставка получилась колоритной, разноплановой. Никакая работа, 
пусть даже выполненная на одну тематику, не повторяет другую. Возле 
каждой картины и скульптуры хочется остановиться, рассматривать 
ее, подробнее изучать детали. Все работы создают определенный мир, 
который погружает в таинства истории христианства в Осетии-Алании. 
«Каждому художнику, кто выставил свои работы, я могу сказать только 
добрые слова. Они все профессионалы, все состоявшиеся творческие 
личности. В их работах ощущается индивидуальность. На их полотнах 
изображены и святые, и герои, и национальные праздники – в целом, 
дана общая картина Алании», − подчеркнула заслуженный деятель ис-
кусств РСО–А, искусствовед Зара Газданова. 

Выставку посетила заместитель министра культуры РСО–А Залина 
Кусаева. Она поздравила художников с открытием экспозиции: «Вы-
ражаю признательность всем тем, кто причастен к организации этой за-
мечательной выставки. Путь к Богу у каждого индивидуален, его можно 
найти и в творчестве. Представленная экспозиция ярко демонстрирует 
то, какой глубокий след в истории Алании оставила православная 
культура. Я уверена, что благодаря работам наших художников каждый 
посетитель наполнит свое сознание яркими впечатлениями», − сказала 
замминистра. 

С открытием выставки участников также поздравили протоиерей, 
настоятель Ильинского храма Евгений Попович, народный поэт РСО–А 
Ирина Гуржибекова, общественные деятели и меценаты.  

ПО ЗАКОНУ 
Полицейские 
Ардонского района 
выявили 5 фактов 
уклонения от 
административного 
надзора

УКЛОНИЛИСЬ…
Пресс-служба МВД по РСО–А.

Все «уклонисты» были 
задержаны, в отношении них 
возбуждены уголовные дела 
по признакам преступления, 
предусмотренного ст. 314.1 
УК РФ.

Так, в отношении ранее неодно-
кратно судимого жителя с. Красно-
гора 1974 г.р. решением Ардонского 
районного суда был установлен 
административный надзор, а также 
ряд обязательных к исполнению 
ограничений, среди которых запрет 
на оставление места жительства в 
ночное время суток. Будучи пред-
упрежденным об уголовной ответ-
ственности за их несоблюдение, 
мужчина неоднократно уклонился 
от надзора, более того, – был заме-
чен сотрудниками патрульно-посто-
вой службы ОМВД в общественном 
месте в состоянии опьянения.

Аналогичные факты были вы-
явлены участковыми уполномочен-
ными полиции в отношении ранее су-
димых жителей г. Ардона 1981, 1986 
г.р., которым решением Ардонского 
районного суда был установлен ад-
министративный надзор. Полицей-
ские установили, что задержанные,  
неоднократно нарушили предписан-
ные им административные ограни-
чения и не выполнили обязанности, 
установленные при административ-
ном надзоре. Также при посещении 
домовладений уклонистов, участ-
ковые уполномоченные полиции 
ОМВД выяснили, что поднадзорные 
граждане систематически покидали 
в ночное время постоянное место 
жительства.

Все нарушители были задержаны 
и доставлены в отдел полиции. В от-
ношении них возбуждены уголовные 
дела по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 2 ст. 314.1 УК 
РФ «Уклонение от административ-
ного надзора или неоднократное 
несоблюдение установленных су-
дом в соответствии с федеральным 
законом ограничений». Санкция ста-
тьи предусматривает максимальное 
наказание в виде лишения свободы 
на срок до одного года.

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

ÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒ
ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

(Âîçìîæíà ðàññðî÷êà).(Âîçìîæíà ðàññðî÷êà).
ÏÐÈÍÈÌÀÞÒÑß ÇÀßÂÊÈ ÍÀ ÊÐÅÌÈÐÎÂÀÍÈÅ.
Обр.: Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-8851-65-45, 8-918-708-85-88..

БЕЗОПАСНОСТЬ 
Сотрудники 
Госавтоинспекции 
Правобережного 
района провели 
профилактическое 
мероприятие 

«СОБЛЮДАЙ 
ДИСТАНЦИЮ»
По информации ГИБДД
МВД по РСО–А

Полицейские провели беседы с 
автолюбителями на ул. Коминтер-
на города Беслана, разъяснили 
алгоритм действий при самосто-
ятельном оформлении незначи-
тельных аварий, с вручением те-
матических буклетов, в которых 
изложена подробно процедура 
оформления ДТП без участия 
сотрудников Госавтоинспекции.

Кроме того, инспектор по 
пропаганде БДД напомнил во-
дителям, что в осенний период 
автомобилистам создают поме-
хи дождевые осадки. В связи с 
погодными условиями, которые 
могут меняться за короткие про-
межутки времени, автомоби-
листам нужно быть особенно 
внимательными и осторожными 
на дорогах: строго соблюдать 
скоростные режимы движения, 
избегать резких перестроений и 
торможений, обязательно обо-
значать все маневры сигналом 
«поворота», выдерживать без-
опасную дистанцию и интервал 
между транспортными средства-
ми. В дождливую погоду води-
телям нужно быть предельно 
внимательными на дороге, ведь 
сцепление колес с мокрым ас-
фальтовым покрытием снижает-
ся, поэтому и времени для тормо-
жения автомобилю необходимо 
больше.

Полицейские рекомендуют 
всем водителям соблюдать Пра-
вила дорожного движения.
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